
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Sétima Sessão Ordinária 
do Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 05(cinco) de outubro do 
ano de 2023(dois mil e vinte e três).------ 

  Às dez horas do dia 05(cinco) de outubro do ano de 2023 (dois mil e vinte e 
três) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação 
da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandre 
Marques Cordeiro, Atila Monteiro de Campos Motta, Caroline Midori da Costa 
Silva, Davi dos Santos Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa 
Estevão, Josias Rocha Medeiros, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Oseias 
Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Ruy Sergio França de Oliveira e 
Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro. Havendo número regimental o Senhor 
Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi 
lida e aprovada a seguinte Ata: Ata do dia 03/10/23. Cumprido o rito regimental 
o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do 
EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA 
DO DIA: 03/10/2023; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, 
AUTOR: VEREADOR JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO - OUTORGADO: 
SENHOR FELIPE GOMES DA CONCEIÇÃO; PROJETO DE LEI: 0220/2023 - 
LEONARDO MENDES DE ABRANTES, DISPÕE SOBRE A INSTITUIÇÃO DA 
REALIZAÇÃO DE DEBATES ENTRE ALUNOS NO ÂMBITO DOS 
COMPONENTES CURRICULARES DAS UNIDADES ESCOLARES DA REDE 
PÚBLICA DO SISTEMA MUNICIPAL DE ENSINO, NA FORMA QUE 
MENCIONA; PROJETO DE LEI: 0264/2023 - LEONARDO MENDES DE 
ABRANTES, CRIA O PROGRAMA DE DESPOLUIÇÃO EÓLICA 
SOCIOAMBIENTAL NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 
0296/2023 - JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, DISPÕE SOBRE A 
REALIZAÇÃO DE NOITE GOSPEL EM EVENTOS FESTIVOS E SHOWS 
PROMOVIDOS PELO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 
0297/2023 - MAGDALA FURTADO, DISPÕE SOBRE A ABERTURA DE 
CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO PERCENTUAL E CONDIÇÕES 
QUE MENCIONA. (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 244/2023 - ME Nº 23/2023); 
PROJETO DE LEI: 0298/2023 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, DISPÕE 
SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE CASAS DE SHOWS, BOATES, 
EMPRESAS DE PROMOÇÕES E EVENTOS E OUTROS 
ESTABELECIMENTOS SIMILARES DIVULGAREM, ANTES DO INÍCIO DE 
EVENTOS E SHOWS, INSTRUÇÕES DE SEGURANÇA E DE EVASÃO EM 
CASO DE PÂNICO, INCÊNDIO, TUMULTO E SINISTROS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0011/2023 - VEREADORES 
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DA CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO, FICAM CONCEDIDOS, NOS 
TERMOS DO ARTIGO 183 DO REGIMENTO INTERNO, OS TÍTULOS DE 
CIDADÃO CABO-FRIENSE. Terminada a leitura do Expediente e entrega do 
diploma de moção de aplausos, o Senhor Presidente solicitou a Senhora 
Primeira Secretária Vereadora Alexandra dos Santos Codeço que procedesse a 
chamada regimental para a eleição do Segundo Secretário de Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de Cabo Frio em conformidade com o Artigo 6 do Regimento 
Interno tendo em vista a nomeação do Vereador Roberto de Jesus para ocupar 
a função de Secretário Municipal de Governo. Responderam a chamada 
regimental e votaram em escrutínio aberto e oralmente os seguintes Vereadores: 
Alexandra dos Santos Codeço, votando: Adeir Novaes, Adeir Novaes, votando: 
Adeir Novaes, Alexandre Marques Cordeiro, votando: Adeir Novaes, Atila 
Monteiro de Campos Motta, votando: Adeir Novaes, Caroline Midori da Costa 
Silva, votando: Adeir Novaes, Davi dos Santos Souza, votando: Adeir 
Novaes, Douglas Serafim Felizardo, votando: Adeir Novaes, Jean Carlos 
Corrêa Estevão, votando: Adeir Novaes, Josias Rocha Medeiros, votando: 
Adeir Novaes, Luis Geraldo Simas de Azevedo, votando: Adeir Novaes, 
Miguel Fornaciari Alencar, votando: Adeir Novaes, Oseias Rodrigues Couto, 
votando: Adeir Novaes, Rodolfo Aguiar de Faria, votando: Adeir Novaes, Ruy 
Sergio França de Oliveira, votando: Adeir Novaes e Thiago Vasconcelos Leite 
Pinheiro, votando: Adeir Novaes. Após a votação, foi constatado 15(quinze 
votos) para o Vereador Adeir Novaes, estando portanto eleito para a função de 
Segundo Secretário da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Cabo Frio. A 
seguir o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou 
a Tribuna como primeiro orador inscrito a Vereador Alexandre Marques 
Cordeiro, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, 
parabenizou ao Vereador João Roberto de Jesus que naquela data ocuparia a 
cadeira de Secretário de Governo, enfatizando que mesmo sendo oposição, o 
vereador sempre fora respeitoso para com a Casa Legislativa. Disse ainda, que 
parabenizava também ao vereador Adeir Novaes que fora eleito Segundo 
Secretário, no lugar do Vereador Jesus. Prosseguindo comentou sobre o 
programa “Outubro Rosa”, destacando a importância da prevenção. Após, 
agradeceu a empresa PROLAGOS, frisando que aquela companhia atendera 
prontamente aos cidadãos que tiveram suas casas invadidas pelo esgoto no 
Bairro Boca do Mato. Disse, que esperava que não houvesse a paralização das 
obras naquele paliativo e que as necessárias obras de pavimentação fossem 
concluídas. Disse que, a prefeita Magdala Furtado estava sempre atenta aos 
anseios da população e que por certo não deixaria de atender pleitos como o 
programa Consultório na Rua e outros. Em aparte, o Vereador  
Davi Souza disse, que tomara conhecimento de que haveria a continuidade das 
obras nas praças de Cabo Frio. Observou, que era de extrema importância que 
houvesse a continuidade também das obras na Rua das Dunas no Bairro Manoel 
Corrêa. Também em aparte, o Vereador Douglas Felizardo corroborou com as 
palavras do orador Alexandre Marques sobre o esgoto que entrara nas casas 
dos moradores do Bairro Boca do Mato, destacando que as pessoas com 
mobilidade reduzida e com outros problemas sofriam muito mais. Em aparte, o 
Vereador Luis Geraldo disse que, com relação ao projeto “Outubro Rosa”, o 
mesmo era muito importante, mas, que quando a mulher chegava a sentir o 
câncer através apenas do toque, o tumor já estava com cerca de um centímetro, 
com isso era imprescindível que houvesse a disponibilização do exame de 



imagem para as mulheres. Retomando ao seu discurso, o Vereador Alexandre 
Marques Cordeiro agradeceu aos apartes. Agradeceu a atenção de todos, no 
que encerrou sua fala. A seguir fez uso da palavra o Vereador Ruy França, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida parabenizou ao Vereador João Roberto 
de Jesus que tomava posse na Secretaria de Governo, bem como também 
parabenizava ao Vereador Adeir Novaes que ocupava a cadeira de Segundo 
Secretário. Após teceu comentários sobre evento sob o tema “Boas práticas de 
defesa civil” ocorrido na Universidade Estácio de Sá, onde o corpo de bombeiros 
de Cabo Frio e todo comando se fizera presente, bem como todos os órgãos de 
defesa civil da Região dos Lagos, onde cada um pudera falar sobre suas ações. 
Em aparte, o Vereador Oséias Novaes solicitou apoio dos Nobres Pares para 
que intercedessem pelo Segundo Distrito, em decorrência de que todos sabiam 
dos problemas de Tamoios na ocasião das chuvas, assim deveria haver um polo 
da Defesa Civll naquela localidade. Retomando ao seu discurso, o Vereador Ruy 
França disse que lembrava das grandes discussões que tivera com o vereador 
Oséias sobre levar a Defesa Civil para o Segundo Distrito e que pretendia dar 
continuidade àquela luta. Em seguida falou sobre a importância de que o 
credenciamento dos idosos para vagas de estacionamento fosse realizado de 
forma on-line. Ao final agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. 
A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador Átila Motta, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida disse, que desejava que o Vereador João Roberto de Jesus 
realizasse um grande trabalho à frente da Secretaria de Governo e parabenizou 
também ao Vereador Adeir pela posse na Segunda Secretaria. Em seguida, 
disse que participara de café da manhã junto a prefeita e outras autoridades no 
condomínio Monte Carlos, destacando que estava acontecendo no local o 
mutirão de limpeza. Após, falou sobre a importância do programa Outubro Rosa. 
Em seguida teceu comentários sobre proposição de sua autoria, uma era a 
747/2023, e a 749/2023, dispondo sobre a poda de árvores em diversas ruas do 
município, ressaltando que desejava que aquela ação fosse realizada o mais 
rápido possível. Disse ainda, que seus Projetos de Lei estavam tendo 
aquiescência da Casa, o que o deixava muito feliz e que um deles era a 
instituição do dia 23 de outubro como dia de conscientização e prevenção e 
tratamento do ceratocone, bem como a semana municipal da conscientização e 
prevenção da retinoblastoma, que era uma patologia que tivera grande 
repercussão, em virtude de ter acometido a filha do apresentador Thiago Lifer. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da 
Tribuna o Vereador Adeir Novaes, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida, disse que aquela era a sua quarta passagem pela Mesa Diretora e 
agradeceu aos Nobres Pares e a todos os integrantes da Casa Legislativa. Disse 
que o intuito era sempre lutar para que a Câmara fosse sempre uma Casa 
harmoniosa. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não 
havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna o Senhor Presidente 
conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0220, 0264, 0296, 0297 E 
0298/2023. FOI APROVADO O PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0011/2023. 
FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0237, 0257, 0258, 0259, 0260 
E 0261/2023 E AS INDICAÇÕES: 0475, 0489, 0597, 0647, 0674, 0737, 0747, 
0748, 0749, 0750, 0751, 0752 E 0753/2023. FOI APROVADO PARECER 
CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS 



SEGUINTES VETOS: VETO: 0062, 0064, 0078, 0086, 0093, 0106, 0119, 0121, 
0136, 0137, 0153, 0157 E 0160/2023. ESTANDO, PORTANTO REJEITADOS 
OS VETOS. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 0264 E 
263/2023 NOS RESPECTIVOS PROJETOS: PROJETO DE LEI 0245, 0011, 
0012, 0082, 0122, 0125, 0137, 0186, 0192, 0205, 0221, 0223, 0234 E 0253/2023. 
TENDO EM VISTA A APROVAÇÃO DOS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA 
AS COMISSÕES TÉCNICAS SE REUNIRAM PARA EMEITIR PARECER 
FAVORAVEL EM CONJUNTO QUE FOI APROVADO AOS REFERIDOS 
PROJETOS. ESTANDO, PORTANTO APROVADOS OS PROJETOS DE LEI 
0245, 0011, 0012, 0082, 0122, 0125, 0137, 0186, 0192, 0205, 0221, 0223, 0234 
E 0253/2023. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 
LEI: 0015, 0033, 0051, 0055, 0059, 0106, 0108, 0135, 0163, 0164, 0166, 0168, 
0170, 0171, 0172, 0173, 0177, 0180, 0182, 0184, 0185, 0190, 0193, 0194, 0195, 
0196, 0197, 0199, 0200, 0207, 0210, 0212, 0214, 0215, 0216, 0217, 0222, 0228, 
0229, 0230, 0236, 0239, 0244, 0248, 0249, 0254, 0256, 0261, 0267, 0268, 0280, 
0282, 0283, 0285, 0287, 0288, 0289 E 0290/2023. SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÇAO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. 
Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a 
Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em 
Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome 
de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de 
lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que 
produza seus efeitos legais. 

 


